
Réunion Mairie / UNAAPE du 26/08/2020

Entretien avec les représentants locaux fraîchement élus (juin 2020) concernant les thèmes de 
l’enfance, petite enfance et plans éducatifs et sportifs locaux.

Présence :
Mairie : 
- LAMY Sylvain, 4ème adjoint pour la Petite Enfance, Enfance, Action jeunesse et Éducation.
- HEMOUS Carole, conseillère municipale
- GALAN Amina, délégué au Projet éducatif Local (PEL)

Premier sentiment, les élus sont plus ouverts à l’échange et à la discussion. Ils prônent la 
consultation, la communication et la co-construction. A voir sur l’efficacité et la mise en pratique 
sur la durée.

L’état des lieux des « chantiers » en cours et à venir n’est pas complet, en deux mois ils n’ont pas pu
s’approprier l’entièreté des dossiers. Toutes idées sur les projets en cours seront les bienvenues, 
transmises via l’association ou directement en contactant la Mairie.

Mesures sanitaires :
Diffusion dépliant des mesures nationales via panneau affichage aux entrées de la commune, 
facebook et site de la Mairie. Arrêté municipal précisant l’obligation du port du masque aux abords 
des écoles (et à l’intérieur pour tous les adultes).
Les élus visiteront le lundi 31 août chaque établissement scolaire de la commune et au moins un élu 
sera présent à la rentrée sur chaque établissement.
Le nettoyage est prévu de façon quotidienne (sol, poignets, tables etc.) par des agents mairies et les 
ATSEM en maternelle.
Les consommables adaptés (sopalin et savon pour les mains et microfibres pour les instruments 
types pinceaux) ont été prévus pour couvrir les demandes de chaque structure et un point sera fait 
mi-septembre pour vérifier la consommation et passer commande au besoin.
Possibilité pour les enfants de moins de 11 ans de porter un masque à l’école, fournit pas les 
parents.
La mairie va doter chaque école d’un thermomètre pour les temps périscolaires.

Cantine :
Retour à la « normale », pas plus de service que sur la pause habituelle, privilégier les groupes par 
classes et al distanciations autant que possible.
Contrat du prestataire courant jusqu’à février 2021 (renouvellement possible pour un an) mais une 
étude a été lancée pour étudier d’autres pistes pour remplacer ce mode de fonctionnement (les idées 
seront les bienvenues).
Plat sans plastiques demandés, substitut en amidon de maïs (8centimes environs la barquette) 
devrait être mis en place par le prestataire « rapidement ».

Personnel Mairie :
1 ATSEM par classe de maternelle sur Pasteur et PREVERT (pérenne).
Projet de « Plan B » pour les remplacements (cas maladie ou autre) en plus de l’association 
sollicitée habituellement.
Mobilité des animateurs revue pour développer un projet d’école sur plusieurs années (4?) et éviter 
les pertes de temps et de repères pour les enfants et les animateurs.
L’association a fait remonter les dysfonctionnements de ce service périscolaire (musique inadapté, 
actions prévues et non effectuées, qualité de l’encadrement, management, personnalité de certains 
animateurs/agents cantine…) Les élus ont pris note et sont informés...à suivre…



Projet école :
dossier pas connu dans sa globalité, mais volonté de ne pas construire de nouvelle école et 
pérenniser les 3 structures actuelles via la rénovation (possibilité mise aux normes de Barbou via 
subvention de Bordeaux métropole et rétrocession) et l’agrandissement des structures actuelles.
Études et devis en cours au vue de la vétusté des établissements.
A noter qu’il n’y a pas de pénalité juridique si annulation de la construction de la nouvelle école, 
mais des frais déjà entrepris. Un bilan sera fait avant de prendre une décision définitive.

ALSH
Centre trop petit et inadapté, projet d’étude en cours pour déplacer voir repenser l’ALSH sur 
Carbon Blanc, pas de précision, toutes les possibilités seront étudier (Groupe Pasteur proposé par 
l’Association)
Aucun refus sur les inscriptions des mercredis de septembre. ALSH aux Futaies et CM2 à la maison
pour tous (via le bus mairie), avec un nombre d’animateurs adaptés aux nombres d’enfants inscrits.

Groupe Lacoste :
Nouveau gymnase prévu pour fin 2021 début 2022 (gymnase aux normes et homologués pour les 
compétitions. Le reste du projet reste à réécrire totalement, même si la construction du gymnase 
implique a minima un déplacement de la bulle (trop proche pour laisser un accès pompier 
obligatoire). Consultation et conseil de suivi prévu avec les associations de quartiers concernées.

Divers :
- Effectif des écoles en baisse (Point positif à vérifier à la rentrée)
- Développement d’un espace famille sur le site de la mairie pour inscription ALSH, rentrée, cantine
etc.
- Alerte intrusion dans les écoles à redéfinir et à adapter selon les sites en collaborations avec les 
enseignants
- Recherche correspondant Maison Petite Enfance pour échanger sur cette structure et avoir un avis 
des parents.
- Développement de mobilité douce (accès collège, piste cyclable, désengorgement commune. 
Demande sera faite pour modifier les passages du bus 90 au collège (sortie 15h20 actuellement) 
pour permettre aux enfants de prendre le premier bus directement à la sortie.
Étude mobilité et accès groupe pasteur (parking bus à refaire, sensibilisation et répression au besoin,
étude sens de circulation unique aux abords des écoles)
- Projet éducatif en cours sur les sanitaires dans les écoles (surveillance, respect)
- Projet de réinscrire si possible la piscine dès la Grande Section
- Vide grenier en intérieur via minimum 4m2 par personne (limité) mais possibilité d’ouvrir les 
cours d’école.
- Thème du harcèlement (avec diffusion clip du conseil municipal des jeunes et intervenants 
extérieurs) en parallèle de la journée du « non au harcèlement » du 05 novembre.
- Demander à la mairie de développer les liens entre association et permettre des intervention en 
milieu scolaire (type école de musique, sophrologie, etc.)

Fin de réunion trois heures plus tard...Il y a donc réellement eu une écoute et un échange…
La suite au prochain épisode !


